



## 16ème législature

<b>Question N° :</b> <b>13712</b>	De <b>M. Florian Chauche</b> ( La France insoumise - Nouvelle Union Populaire écologique et sociale - Territoire de Belfort )	<b>Question écrite</b>
<b>Ministère interrogé</b> > Santé et prévention		<b>Ministère attributaire</b> > Santé et prévention
<b>Rubrique</b> > pharmacie et médicaments	<b>Tête d'analyse</b> > Pénurie et ruptures d'approvisionnement des médicaments	<b>Analyse</b> > Pénurie et ruptures d'approvisionnement des médicaments.
Question publiée au JO le : <b>12/12/2023</b> Date de changement d'attribution : <b>05/03/2024</b> Question retirée le : <b>11/06/2024</b> (fin de mandat)		

### Texte de la question

M. Florian Chauche appelle l'attention de M. le ministre de la santé et de la prévention sur les pénuries de médicaments. L'inquiétude sur ce sujet n'est pas nouvelle et malgré les réponses apportées, les promesses faites, force est de constater que la situation ne s'améliore pas, bien au contraire. Un nouveau cap semble même être franchi et les pharmaciennes et pharmaciens font désormais entendre publiquement et fortement leur désarroi, leur angoisse parfois et même leur colère face à cette situation. Leur quotidien est, selon leurs mots, « insoutenable », occupé pour certains d'entre eux à quasiment 50 % du temps par des recherches de solutions, des appels aux médecins et aux laboratoires, des bricolages pour tenter d'aider les clients - qui sont avant tout, il faut rappeler-le, des gens souffrant de pathologies diverses, qu'elles soient temporaires (comme les infections infantiles, nombreuses en cette période : or les antibiotiques comme l'Augmentin sont devenus quasi introuvables) ou chroniques (les molécules traitant l'insuffisance cardiaque ou le diabète se raréfient dangereusement). Cela génère d'importantes tensions avec la clientèle, voire de l'agressivité qui mettent en difficulté et en danger, ces professionnels de santé. Et ce n'est malheureusement que l'un des symptômes de la dégradation du système d'accès aux soins. Les solutions proposées jusqu'à présent n'ont pas porté leurs fruits. Or même s'il faut bien évidemment agir sur la relocalisation de la production de médicaments par exemple, dans l'immédiat, l'enjeu est simple : les pharmaciennes et pharmaciens doivent avoir des boîtes à fournir à leur clientèle. Quel soutien peut être apporté à ces professionnels de santé et comment maintenir une politique de santé publique digne du pays, septième puissance économique mondiale ? Il lui demande donc ce qu'il compte faire pour répondre à cette urgence.